

## **Deuda pública elevada**

La deuda pública es el conjunto de deudas que tiene un Estado frente a sus ciudadanos y frente a otros países. Es una forma de financiación que permite al país obtener ingresos hoy para devolverlos gradualmente a lo largo del tiempo.

La deuda pública es muy útil para financiar proyectos que suponen un coste muy elevado. Por ejemplo, la construcción de un hospital público o de una carretera supone cuantiosas inversiones hoy, pero estarán disponibles para el uso de los ciudadanos durante muchos años.

No obstante, abusar de la deuda pública puede convertirse en un problema. Si el Estado tiene un nivel de deuda muy alto y se desencadena una crisis, verá limitada su capacidad de aplicar políticas fiscales para paliar los efectos de la crisis y se pueden poner en riesgo algunos gastos que son importantes para los ciudadanos.

A finales de 2018, la deuda pública española rondaba el 100% del PIB y el pago de los intereses era de casi 30.000 millones de euros al año, casi el doble del gasto en subsidios de desempleo. El elevado volumen de la deuda pública requiere una actuación decidida para reducirlo, como viene recomendando el Banco de España en sus diferentes informes.